

# 特色ある“学校づくり”を目指して!!

## 「外部講師などの活用」

### 命を守る着衣水泳学習

中小屋小学校



服を着ていると思うようにいかないね

9月12日に体育指導委員伊藤美穂子さんの指導のもと『着衣水泳』の学習を行いました。

中小屋小学校の子供たちは、水泳が大好き。でも、着衣のままでは思うように泳ぐことができず、浮くことさえ難しくなることを身をもって体験し、水の怖さを知りました。

また、ペットボトルやビニール袋が浮き袋の代わりに

なり、命を助ける道具になることも体験し、溺れている人の簡単な救助方法の指導も受けました。この日の経験を通して子供たちは命を大切にすることと同時に、命を守る方法を学ぶことができました。

## ふれあい かかわりあい

当別町教育委員会

☎23-2689

町教育委員会のホームページ

<http://w2.makko.biz/~tobetsukyo>



当別小学校にオヤジの会が発足。フェンスのペンキ塗りを手始めに、今後、子供たちのために活動の場を増やしていきます。

### エコロジカルコミュニティーと協力 道民の森で「にれっ子キャンプ」

東裏小学校



どんな音が聞こえるかな?

7月15・16日に道民の森神威尻地区で、全校児童参加の「にれっ子キャンプ」を実施しました。

総合学習の一環として、NPO法人エコロジカルコミュニティーの協力のもと、ミズナラの巨木の音を聞いたり、野ネズミの巣の型を石膏で取ったり、自然の素材を使っての表札づくりにも挑戦したほか、夜の森探検では星の観察や、夜行性の動物の足型をとることもしました。

キャンプの中で身近にエゾフクロウやホタルを見ることができると、大自然の中で盛りだくさんのすばらしい体験をすることができ、子供たちの目を輝かせていました。

### 「尊い命」 救急救命講習で学ぶ

西当別中学校

本校2年生を対象とした救急救命講習会が、8月22日から4日間にわたって学級ごとに行われました。

この取り組みは、道徳教育の一環として尊い命を守り、けが人や急病人に対して救命率を高めるための応急処置方法を学ぶことをねらいとしたものです。

救命士の方の熱心な指導に生徒も真剣な眼差しで聞き入り、人工呼吸などの実技も上手にこなすことができ「よくできたね」と褒めてもらえるほどでした。全生徒が修了書を手に本校を巣立ち、緊急時に社会のために役立ってくれる人間に育て欲しいと願っています。



いざという時に行動できるように

(9月3日)

## 子どもの心を守る当別町PTA連合会研究大会

弁華別中学校で行われた当別町PTA連合会研究大会に町内のPTA関係者が約130人集まりました。

「子どもの心を守る」をテーマに元札幌市立北野中学校教諭の坂本勤さんが講演しました。内容は、現役時代に書いた学年だよりを1冊の本にまとめた「タマゴマンは中学生」(北海道新聞社刊)を基に「子供たちの思いや行動を温かい目と心でとらえながら、親として具体的にどう対応していったらよいか」についてユーモアを交えながら、笑いあり、涙ありの心に響く本当に素晴らしいお話でした。終了後のアンケートには「親として自分を見つめ直す良い機会となった」などの感想もあり、家庭での教育について考えることができた良い機会となりました。



(9月25日)

## 管内体育指導委員研修会を開催

体育指導委員の資質の向上と石狩管内体育指導委員の連携を図ることを目的に石狩管内9市町村から70人の体育指導委員が町総合体育館に集まり研修会を開きました。

北海道医療大学助教授森田勲さんから「北国の生活に適した体力トレーニング」をテーマに長期間雪のある生活環境の中での体力・健康づくりについて講義を受けました。講義終了後、参加者全員で当別町体育指導委員協議会の指導のもとで軽スポーツを楽しみ、いい汗をかくことができました。

管内9市町村では最後の研修会となりましたが、各市町村の活動状況の情報交換などもでき、参加した体育指導委員には有意義な一日となりました。



## “食”シリーズ 親子で給食「おいしいね」



2学期が始まってすぐに、中小屋小学校で親子の給食試食会がありました。いつもの給食と違い、お母さんたちといっしょで楽しく食事をする姿がありました。子供からは「みんなでテーブルを囲んで楽しく食べることができた」と感想があったほか、親からは「給食は好き嫌い関係なく食べることができるので良いと思います。いろいろな食べ物、料理を食べてもらいたい」と給食の良さを実感していました。

試食の後に、学校栄養職員から「栄養ってなあに～食事と生活リズムより～」というテーマで、栄養のことや生活リズムを整えることの大切さについて親子で話を聞きました。

## おめでとうございます

当別中学校吹奏楽部が  
全道コンクールで銀賞を受賞

当別中学校吹奏楽部は、9月2日(金)札幌コンサートホールKitaraで行われた第50回北海道吹奏楽部コンクール(北海道吹奏楽連盟主催)C編成に出場し、「海の男達の歌」を演奏して銀賞を受賞しました。

当別中学校野球部が  
全道大会でベスト8

当別中学校野球部は、8月28日(日)第2回全道選抜中学校新人選手大会石狩支部大会で優勝し、9月23日から滝川市などで開催された全道大会では、25校出場の中、ベスト8となる成績を収めました。

## 幼稚園統合のお知らせ

平成18年4月より当別幼稚園と鉄北幼稚園が統合になります。

◆名称 当別幼稚園

◆場所 当別町北栄町20番地  
(現在の鉄北幼稚園)